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Escuela Vocacional 
no recibió el manteni-
miento previsto  

 El precio del  frijol negro lle-
gó a  los 300 pesos por  libra  
en las ferias estatales del mu-
nicipio.                      Pág.>> 3                                     

El régimen no garantizó los 
recursos materiales para la 
reparación de  la escuela 
Vocacional.               Pág.>> 2                                           

Pescaderías estatales 
llevan meses sin ven-
der pescado 

Bufete colectivo no 
cuenta con especialis-
tas para atender al 
pueblo 
 

Las carencias de materiales 
médicos y problemas en los 
servicios son criticados por 
el pueblo.                Pág.>> 4                                                                                                                            

Denuncian que los unifor-
mes son revendidos a sobre-
precio fuera de las tiendas                            
estatales.                  Pág.>> 4 

Policlínico del repar-
to Malezas recibe cri-
ticas de la población 

La población denuncia que 
las pescaderías estatales  
solo venden productos que 
nada tienen que ver con su 
objeto social .            Pág.>> 7                                                                
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La reconstrucción de este edificio ubicado en la calle Cuba el  cual es considerado patrimo-
nio de la ciudad,  fue paralizada por la falta de  recursos   y materiales de construcción.  

El bufete colectivo No 2 no 

cuenta con personal espe-

cializado para atender  a la 

población.                Pág.>> 5                                          

Frijoles suben su pre-
cio en el mercado esta-
tal 

Denuncian irregulari-
dades en la venta de 
uniformes escolares 
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Por: Pedro González  
Santa Clara, 14 de septiem-
bre, (ICLEP). La escuela voca-
cional Ernesto CHE Guevara 
no recibió los mantenimien-
tos y renovaciones previstas 
a realizarse en el período de 
receso escolar de este ve-
rano, debido a que el régi-
men no garantizó los recur-
sos para esos trabajos.  
Los padres de los estudiantes 
expresaron su preocupación  
por este problema  en la 
reunión general de inicio de 
curso escolar,  que se cele-
bró en el teatro escolar de la 
mencionada institución el 
pasado domingo  10 de sep-
tiembre.  
Alfredo Baró padre de un 
estudiante de 11no grado, le  
dijo al autor de esta nota, 
que en el tema fundamental 
analizado por las autoridades 
del centro a pedido de las  
familias,  fueron las  pésimas 
condiciones para el aloja-
miento de los albergados y la 
situación constructiva que 
presenta la escuela.    
“El director de la escuela co-
menzó hablando de la disci-
plina y el compromiso de las 
familias con la escuela, lo 
cual está muy bien,  pero a  
los padres nos preocupa mu-
cho más que nuestros  hijos 
no tengan agua o corriente 
en los albergues,  porque las 

instalaciones se encuentran 
rotas por  la falta de mante-
nimiento”, refirió.  
El señor significó, que las 
autoridades de educación en 
la provincia prometieron so-
lucionar los problemas en la 
etapa de verano y sin embar-
go nada se hizo.    
“Los dirigentes responsables 
de garantizar las condiciones 
necesarias en la vocacional 
solo inventan justificaciones 
y nuestros hijos siguen pa-
sando mucho trabajo y co-
rriendo  peligro. Hay lugares 
donde a cada rato se de-
rrumban pedazos del techo y 
el Estado sigue sin hacer na-
da para evitarlo”, precisó 
Baró.  
Onelio Santos, trabajador del 
departamento de servicios 
administrativos en la Escuela 
Vocacional, le informó al 
ICLEP, que hace más de 15 
años que ellos no reciben 
recursos para la reparación 
del centro.  

                              SOBRE  EL IDIOMA    

 

Por: Elvira Ramírez 

Santa Clara, 13 de septiem-
bre, ICLEP). Las  lluvias ocu-
rridas durante las últimas 
semanas del mes  de julio en 
correspondencia con el defi-
ciente tratamiento que reci-
be el agua que llega por el 
acueducto a los hogares de 
esta ciudad, ha provocado un 
notable incremento de casos 
de niños con enfermedades 
diarreicas.  
Doris Alejo,  médico gastro-
enteróloga  que labora en el 
hospital Infantil José Luis Mi-
randa, le informó a  nuestra 
redacción, que a la consulta 
de este centro llegan dece-
nas de infantes con proble-
mas gastrointestinales todos 
los días y que la infestación 
por parásitos, es  la causa 
fundamental de esos proble-
mas.   
Según explica la especialista, 
quien atesora 20 años de 
experiencia como pediatra,  
los niños son el grupo pobla-
cional que más  contrae los 
parásitos intestinales.  
“En este momento tenemos 
habilitados dos salas para el 
tratamiento de los pacientes 
pediátricos con complicacio-
nes vinculadas a nuestra es-
pecialidad. La imposibilidad 
de conseguir los medicamen-
tos en la red de farmacias 
comunitarias,  nos obliga a  

tener que ingresarlos en 
nuestra institución”, alertó.      
También dijo, que es muy 
importante que la personas y 
principalmente los niños, no 
tomen el agua de la pila sin 
hervir o clorar, porque  las 
lluvias que se presentan en 
esta  época del año unido a 
la mala calidad del agua que 
recibimos por el acueducto, 
aumentan los riesgos de con-
traer parásitos muy peligro-
sos.   
Yuslemis Pérez, madre de un 
niño que estuvo ingresado en 
la sala de Gastroenterología  
del hospital Infantil santacla-
reño por más de una sema-
na, culpa al Estado por la si-
tuación que enfrentó su pe-
queño de solo cuatro años.  
“Es  muy difícil mantener a 
nuestros hijos libres de pará-
sitos,  porque el gobierno no 
garantiza la condiciones para 
que los alimentos y las aguas 
puedan ser desinfectadas 
como corresponde”, opinó.   

 

La coma indica una pausa breve en la lectura. Se usa: 

 

4. Después del nombre en vocativo, si está al  principio, o antes y detrás, en otros casos. Ejem-

plo: Esteban, ven. A ti, niña, te lo digo. 

5. Antes y después de las oraciones incidentales explicativas que interrumpen  la oración prin-

cipal. Ejemplo: No vayas, me dijo mi hermano, ya todo está arreglado. 

6. Para separar las expresiones: esto es , es decir, en fin, por último, por consiguiente, sin embargo, no obstante, me-

jor dicho, etc. Ejemplo: S hermano, es decir, mi tío, fue a buscarlo temprano.                                                                                                                                                                      
                                                                                                                                           

 

Niño. Foto ICLEP 
Vocacional. Foto ICLEP 
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Por: Mayda León 
Santa Clara, 13 de septiem-
bre, (ICLEP). El precio del fri-
jol negro llegó este  fin de 
semana a los 300 pesos por 
una libra en las ferias agrope-
cuarias organizadas  por  el 
régimen, ajeándolo cada vez 
más  de la mesa de los santa-
clareños.   
La falta de este producto en 
las placitas y mercados admi-
nistrados por el régimen  uni-
do a las bajas producciones 
de las empresas agrícolas es-
tatales, dejan a los campesi-
nos  independientes como los 
únicos productores del de-
mandado alimento.   
Marcelino Carvajal, un  pro-
ductor de frijoles que reside 
en la zona de Manajanabo, le 
informó al ICLEP, que los in-
cumplimientos por parte de 
los dirigentes de la Agricultu-
ra en la provincia  lo obligaron 
a dejar de suministrar este 
producto a la Empresa Aco-
pio.  
“Todos los años dejaban de 
venderme abono, productos 
de fumigación y otros insu-
mos  que tenía  contratado 
con la Agricultura  y sin em-
bargo me exigían que les en-
tregara la cosecha de frijol. En 
ocasiones también pasaban  

más de seis meses para que 
me entregaran el cheque por 
esas ventas, como tengo que 
pagar todo muy caro al precio 
que esté en la calle  ahora le  
vendo mi cosecha al que me-
jor la pague”, explicó.   
Ernestina Santos, residente 
en el reparto Villa Josefa, opi-
na que el gobierno es el cul-
pable por los precios tan altos 
a que se venden los alimentos 
y  por no garantizar un pro-
ducto tan demandado como      
el  frijol negro.   
“Toda la vida los  cubanos 
hemos comido arroz y frijoles 
y ahora eso se ha convertido 
en un lujo. Antes de la revolu-
ción los campesinos lo produ-
cían por grandes cantidades y 
no faltaba en nuestras mesas, 
Fidel Castro fue el que acabó 
con todo eso con sus inventos 
al estilo soviético”, aseguró la 
señora.   

CONOCE TUS DERECHOS  
Frijoles. Foto ICLEP 

Por: Sergio Machado  

Santa Clara, 15 de septiem-
bre, (ICLEP). Los transportis-
tas del sector privado en la 
provincia no cuentan con el 
apoyo de las autoridades del 
Estado,  situación que los 
deja sin la posibilidad de 
desarrollar su labor y brindar 
los servicios que el pueblo 
tanto necesita.   
Es una realidad que ante la 
ausencia de transporte pú-
blico estatal, los  llamados 
“boteros” y los conductores 
de moto taxis,  son la única 
opción con la que cuenta el 
pueblo,  y que sin ellos el 
transporte de pasajeros den-
tro de nuestra ciudad colap-
saría rápidamente.  
Afectados por el déficit de 
combustible, estos trabaja-
dores además de  tener que 
pasar varias horas en colas 
para comprar el petróleo o la 
gasolina,  deben pagar altos 
impuestos al gobierno  y 
conseguir casi todo lo que 
necesitan para sus vehículos,  
a elevados precios en el mer-
cado informal.  
Vicente Torres, chofer de un 
Chevrolet del 51 que labora 
en la piquera del hospital 
provincial Arnaldo Milián, le 
dijo a esta periodista, que 

muchos de sus colegas ya 
entregaron la patente y tie-
nen los carros parqueados 
en sus garajes.  
“Es una realidad que es muy 
difícil para nosotros obtener 
ganancias adecuadas en es-
tos tiempos. Al final no solo 
nos perjudicamos nosotros, 
el pueblo también se afecta 
porque no tiene otras opcio-
nes para trasladarse”, alertó.  
Alberto Cano, médico oftal-
mólogo en el policlínico Chi-
qui Gómez, asegura que ca-
da día le cuesta más poder 
llegar a su trabajo y cumplir 
con sus funciones.  
“Muchas veces tengo que 
caminar más de tres kilóme-
tros para llegar al policlínico 
porque no hay transporte, 
así no dan ganas de trabajar. 
Todos estamos cansados por 
eso y el gobierno nada hace 
para resolverlo”, indicó.  

Auto privado. Foto ICLEP 

Artículo 6  
3. Cuando la privación de la vida constituya delito de genocidio se tendrá entendido que nada de lo dispuesto en este 

artículo excusará en modo alguno a los Estados Partes del cumplimiento de ninguna de las obligaciones asumidas en 
virtud de las disposiciones de la Convención para la Prevención y la Sanción del Delito de Genocidio.  

4. Toda persona condenada a muerte tendrá derecho a solicitar el indulto o la conmutación de la pena de muerte. La 
amnistía, el indulto o la conmutación de la pena capital podrán ser concedidos en todos los casos.  

5. No se impondrá la pena de muerte por delitos cometidos por personas de menos de 18 años de edad, ni se la aplicará 
a las mujeres en estado de gravidez.  

6. Ninguna disposición de este artículo podrá ser invocada por un Estado Parte en el presente Pacto para demorar o 
impedir la abolición de la pena capital. 
Artículo 7  

Nadie será sometido a torturas ni a penas o tratos crueles, inhumanos o degradantes. En particular, nadie será someti-
do sin su libre consentimiento a experimentos médicos o científicos. 

Pacto internacional de derechos civiles y políticos 
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Por: Irma Acosta  
Santa Clara, 14 de septiem-
bre, (ICLEP). Las carencias de 
materiales médicos  y las de-
ficiencias en los servicios de 
atención médica en el policlí-
nico Capitán Roberto Fleites 
ubicado en la zona de Male-
zas,  continúan afectando a la 
población que acude a ese 
centro de salud.  
Alcides Gómez, paciente con 
una úlcera gástrica, le asegu-
ró a la autora de esta nota,  
que desde hace más de un 

año en esa entidad de salud 
pública no pueden realizarles 
los exámenes de seguimiento 
para su enfermedad.  
“El gastroenterólogo que me 
atiende me indicó exámenes 
exploratorios a través de son-
das gástricas,  los cuales de-
ben hacérmelos al menos dos 
veces por año. En el policlíni-
co no cuentan con esos adita-
mentos”, lamentó.  
El señor refirió, que tampoco 
ha podido hacerse los análisis 
clínicos que le mandaron por-
que en el laboratorio  no hay 
reactivos químicos y también 

carecen de guantes, jeringui-
llas y hasta de los apósitos.   
Otro problema que provoca 
críticas por el pueblo que 
asiste a ese lugar,  es la gran 
demora en la atención médi-
ca, sobre todo en los servi-
cios de las consultas especia-
lizadas de Oftalmología, Orto-
pedia y Piel.   
“En la actualidad carecemos 
de especialistas para atender 
a todos los pacientes que 
acuden a las consultas y cu-
brir los servicios que estas 
deben prestar.  No contamos 
ni con la mitad de lo que está 

establecido en nuestra planti-
lla laboral y eso nos genera 
muchos problemas”, aseguró 
a nuestra redacción un traba-
jador del policlínico  solicitan-
do anonimato.  

 

Por: Adys García  
Santa Clara, 15 de septiem-
bre, (ICLEP). Familiares de 
estudiantes del nivel prima-
rio denuncian que en las 
tiendas estatales no se están 
vendiendo  los uniformes 
escolares que los niños tie-
nen asignados y que estos 
son revendidos fuera de esos 
establecimientos  a precios 
muy superiores al estableci-
do oficialmente.  
Marcela Jiménez, madre de 
un niño que estudia el cuarto 
grado en la escuela José Mar-
tí, le informó al ICLEP, que en 
la zona del boulevard muy 
cerca de la tienda donde de-
ben venderse los uniformes, 
hay personas revendiéndolos 
a más de 800 pesos el módu-
lo.  
“Hay tanto descaro que esos 
negociantes te proponen los 
uniformes de las tallas que 
uno necesita ocho veces más 
caro que lo que cuestan ofi-
cialmente. Tienen grandes 
cantidades y son los mismos 
que se vendieron en las tien-
das del Estado y que la mayo-
ría de los niños no alcanzó”, 
alertó.  

La señora agregó, que mu-
chas familias no cuentan con 
el dinero para adquirir los 
uniformes con los negocian-
tes, ni para  mandar a sus 
hijos con ropa de civil a las 
escuelas.   
 “Hay muchos niños de fami-
lias pobres que no están es-
tudiando porque no tienen 
uniformes ni una ropa ade-
cuada para ir a las escuelas. 
Es un problema que el go-
bierno no está atendiendo 
con responsabilidad”, opinó.  
Marta Oliva, trabajadora del 
comercial Virginia, le informó 
a nuestra redacción, que en 
su entidad solo se vendieron 
180 uniformes y que todavía 
se encuentran pendientes 
por recibir unos 1400 módu-
los.  

 
 
 

Por: Mayara Ruíz  
Santa Clara, 14 de septiem-
bre, (ICLEP). Desde hace 
más de un mes la panadería 
estatal La Puntilla ubicada 
en el barrio de Hatillo  no 
ofrece  pan para la venta 
liberada  a las  personas que 
residen en ese lugar,  debido 
a que no cuenta con las ma-
terias primas imprescindi-
bles para su elaboración.  
Carlos Alberto Robles, el 
administrador de esa enti-
dad, le informó a nuestra 
redacción, que desde finales 
del mes de julio se le termi-
naron las reservas de harina 
de trigo y  aceite que tenían  
asignadas para el verano.  
“Recibimos 240 libras de 
harina y 100 de aceite, ade-
más de sal, azúcar  y levadu-
ra, eso para todo el verano. 
Sabíamos que no alcanzaría 
ni para un mes y así sucedió. 
En agosto y lo que va de 
septiembre no hemos recibi-
do nada para elaborar pan 
para la venta liberada”, in-
formó.  
Robles aclaró, que para la 
elaboración del pan de la 
cuota han estado recibiendo  

 

una  harina mixta de boniato 
y calabaza la cual debido a 
su mala calidad no cuenta 
con la aceptación para la 
venta liberada al pueblo.  
Yaneisi Jiménez, residente 
en ese barrio, asegura que la 
población de Hatillo no 
cuenta con opciones para la 
alimentación y que los niños 
son los más afectados por 
esta situación.  
“Los dirigentes del Estado y  
el partido comunista son los 
responsables del hambre 
que están pasando nuestros 
hijos, solo en países con 
conflictos armados o esta-
dos fallidos sucede esto. 
Para que eso se acabe este 
sistema político debe aban-
donar el poder”, opinó Jimé-
nez.   

Estudiantes. Foto ICLEP Hatillo. Foto ICLEP 

   

Policlínico. Foto ICLEP 
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Por: Claudia Rabelo  
Santa Clara, 15 de septiem-

bre, (ICLEP). El bufete colec-
tivo número dos ubicado en 

la calle Colón se encuentra  
sin prestar servicios a la po-

blación desde hace más de 15 
días,  debido a que no cuenta 

con los abogados y técnicos 
legales para realizar dichas 

labores.  
William García, subdirector 

de la entidad, le informó a la 
autora de esta nota, que la 

plantilla actual del bufete 
solo se encuentra cubierta a 

un cuarenta por ciento de lo 
establecido,  lo que garantiza 

sólo la atención a una parte 
de los organismos y empresas 

estatales.  
“Por el momento solo tene-

mos a tres abogados y dos 
técnicos jurídicos para aten-

der a  82 clientes contratados 
que constituyen personas 
jurídicas y debemos priorizar 

según las normas estableci-
das por nuestra institución. 

Las personas naturales o sea 
la población, deben esperar 

hasta que se incorporen nue-
vos abogados”, refirió.  

El directivo explicó, que la 
migración de los abogados y 

funcionarios hacia otros paí-
ses durante los dos últimos 

años  y la solicitud de baja 
para trasladarse hacia otros 

trabajos mejor remunerados, 

es la  causa de la situación 

que presenta el bufete en la 
actualidad.  

También dijo, que en los  bu-
fetes uno y tres,  ubicados en 

las calles Buen Viaje y Anto-
nio Maceo respectivamente,  

están  prestando servicio a la 
población,  pero no se satisfa-

ce la demanda que esta nece-
sita.  

Ignacio Cuellar, vecino del 
Callejón Diepa, aseguró a 

nuestro medio que la pobla-
ción debe tener garantizado 

el asesoramiento  jurídico en 
caso de que lo necesite y el 

Estado es el  responsable de 
que eso se cumpla.  

 “Llevo varias semanas  para 
hacer una simple declaratoria 

de heredero y no he conse-
guido un abogado para eso, 
prefiero pagar bien como se 

hace en otros países y que 
todo salga, que perder  tanto 

tiempo y no saber cuándo 
voy a lograrlo”,  lamentó el 

señor Cuellar.    

 

Por: Islenys Guerra  
Santa Clara, 14 de septiem-
bre, (ICLEP). Estudiantes 
que se encuentran  alberga-
dos en la Universidad Cen-
tral Marta Abreu durante el 
actual curso escolar, denun-
ciaron en la asamblea estu-
diantil del presente mes,  la 
mala calidad de  los almuer-
zos y comidas que reciben  
en el comedor central  de 
ese centro educativo.   
Yamilet Ortiz, estudiante de 
segundo año de la Maestría 
en Informática, refiere que 
la cantidad y calidad de los 
alimentos que se ofertan,  
no garantiza la alimentación 
de personas que se encuen-
tran estudiando y menos 
para los que enfrentan pla-
nes tan rigurosos y exigentes 
como las  pruebas de post 
grado.   
“En los almuerzos casi siem-
pre nos dan un poquito de 
arroz y un caldo sin sabor 
que pocos son capaces de 
comer. En las comidas solo 
agregan alguna ensalada que 
puede ser  pepino o habi-
chuela. Casi todos los días 
los muchachos se quedan 
con hambre y sin opciones 
porque en este lugar no ven-
den nada más”, aseguró.      
La joven agrega, que es duro 
para ellos ver como muchos 
de los trabajadores de los 
comedores venden ilegal-
mente productos que están 

destinados a la alimentación 
de los estudiantes y profeso-
res albergados.  
“Muchos de nosotros  ve-
mos como las personas que 
trabajan en los comedores 
salen con mochilas cargadas 
e incluso venden embutidos, 
aceite y hasta pollo en áreas 
de la universidad. Nadie les 
requiere por eso y ni siquie-
ra la policía actúa para impe-
dirlo”, aseveró Ortiz.  
Un funcionario del departa-
mento de aseguramiento, le 
informó a nuestra redacción 
en calidad de anonimato, 
que mensualmente entran a 
la universidad embutidos, 
enlatados y picadillo que son 
destinados a los  comedores 
estudiantiles.  
“Sabemos que hay muchas 
inconformidades por parte 
de los estudiantes en cuanto 
a la calidad y cantidad de la 
comida. Es una realidad que 
existe descontrol y que eso 
facilita  el desvió hacia otros 
destinos ilegales”, afirmó la 
fuente anónima.  

Noticias 

Estudiantes. Foto ICLEP Bufete.  Foto ICLEP 
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Felicidades a Mayara Ruíz en su cumpleaños, le desean 

familiares, amigos y nuestro consejo de redacción.  

 



El portavoz de la Guardia de 
Fronteras ucraniana, Andrí 
Demchenko, confirmó hoy 
que la mayoría de los merce-
narios del grupo Wagner que 
estaban en Bielorrusia han 
abandonado ese país, y ase-
guró que una parte de ellos 
están combatiendo de nuevo 
en el este de Ucrania. 
De los más de 6.000 mercena-
rios que en su momento había 

en Bielorrusia, declaró De-
mchenko a la publicación 
Ukrainska Pravda, sólo perma-
necen allí medio millar. 
Según el asesor de la presiden-
cia ucraniana Mijailo Podoliak, 
los mercenarios habrían ido a 
parar a distintos lugares, y algu-
nos de ellos combaten con las 
fuerzas regulares rusas en la 
ciudad ocupada de Bajmut, si-
tuada en la provincia de Do-
netsk del este de Ucrania. 

Internacionales 
Kiev dice que ex mercenarios de Wagner han vuelto 

a combatir en Ucrania 

Nacionales 

Entrevista 
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Se exilia en Miami el expreso político conocido como 

Ktivo Disidente 

El senador estadounidense 
Bob Menéndez se ha decla-
rado este miércoles no cul-
pable de cargos federales de 
soborno en un tribunal de 
Manhattan, días después de 
ser acusado por la Fiscalía de 
corrupción en favor del Go-
bierno egipcio y de varios 
empresarios. 

Menéndez, senador demó-
crata por Nueva Jersey de 
origen cubano, acordó pagar 
una fianza de 100.000 dóla-
res y entregar su pasaporte 
personal, aunque podrá que-
darse con el pasaporte oficial 
por trabajo, único motivo 
por el que también podrá 
salir de Estados Unidos. 

Párroco cubano denuncia la participación de merce-

narios cubanos en la invasión de Rusia a Ucrania 

En la homilía, el sacerdote se 
refirió a la inserción de jóve-
nes cubanos en el ejército 
ruso para combatir contra 
Ucrania a cambio de una ciu-
dadanía rusa y dinero, a pesar 
de que el régimen ha negado 
cualquier participación en el 
reclutamiento de cubanos 
con este fin.  
También hizo alusión al éxo-
do indetenible de cubanos. 
¿Qué hemos hecho mal? Algo 

muy malo hemos hecho, algo 
se nos rompió definitivamen-
te. ¿Qué hemos hecho mal 
para que este año celebre-
mos a María de la Caridad en 
Cuba con 250 mil voces me-
nos?”, expresó. 
Precisamente, los cuestiona-
mientos del padre Lester sur-
gieron a propósito de la con-
memoración a la Virgen de la 
Caridad del Cobre, Patrona de 
Cuba. 

 
 

Por: Tom Toledo  
Oscar Ramos Pérez, un médi-

co especialista en medicina 

interna jubilado desde  hace 

dos años, accedió a respon-

der algunas preguntas  sobre 

los problemas que influyen 

en el deterioro de la salud de 

la población cubana en la 

actualidad.  

¿Para usted los servicios de 

salud deben tener en cuenta 

la posición económica de los 

individuos o son un derecho 

de todos?  

La salud es un derecho que 

tienen  todas las personas 

por igual, no importa su esta-

tus social o posición econó-

mica, para que esto ocurra 

los ciudadanos deben tener 

garantizados los  medica-

mentos y servicios médicos 

en hospitales y demás enti-

dades comunitarias.  

¿Qué opina  de los servicios 

médicos que se prestan en la 

actualidad en las institucio-

nes cubanas  destinadas a la 

atención de la población?   

Es muy real que los hospita-

les y demás centros de servi-

cios médicos carecen de los 

recursos para atender a la 

población y que  se encuen-

tran en pésimas condiciones  

por  la falta de inversión y 

mantenimiento de las institu-

ciones estatales que debían 

realizarlos.  

¿Puede señalar algún ejem-

plo concreto de la situación 

en que se encuentran estas 

instituciones?   

En mi último año de labor en 

el hospital Arnaldo Milián, se 

tuvieron que suspender más 

de 100 intervenciones quirúr-

gicas por no tener agua en 

los salones de operaciones y 

con la corriente pasó  lo mis-

mo. También en ese período 

las  salas de medicina A y B 

tuvieron que ser evacuadas 

por filtraciones en los techos 

y paredes.   

¿Qué otros problemas evita-

bles influyen en el deterioro 

de la salud de nuestra  po-

blación?   

Las dificultades que sufrimos 

los cubanos para conseguir lo 

básico para vivir,  provocan 

mucho estrés y es perjudicial 

para los seres humanos.  Te-

ner acceso a una alimenta-

ción balanceada y a servicios 

básicos de calidad,  cómo el 

transporte público y las acti-

vidades de esparcimiento y 

recreación por ejemplo,  ase-

guran calidad de vida y ayu-

dan a  mantener una buena 

salud.   

¿Piensa usted que las gestio-

nes que realiza el gobierno 

cubano  van por buen ca-

mino o cree  que necesitan 

de un cambio en su concep-

to para poder mejorar?  

Es  una obligación del go-

bierno y sus dirigentes garan-

tizar una salud de calidad 

para el pueblo, no hay justifi-

cación para lo que está suce-

diendo por estos días. Fui  

testigo de lo que sufren los 

médicos cubanos al no tener 

los recursos para cumplir con 

su trabajo, sin embargo esto 

no sucede en centros espe-

cializados en la atención a 

extranjeros y los altos diri-

gentes del Estado.  
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La Habana El expreso político 
Carlos Ernesto Díaz González, 
conocido como Ktivo Disiden-
te, llegó este viernes a la ciu-
dad de Miami, en Estados 
Unidos, dos meses después 
de haber sido liberado de la 
prisión cienfueguera de Ariza, 

donde se encontraba reclui-
do. 
Su arribo a Miami se produjo 
luego de recibir el parole hu-
manitario mientras se encon-
traba en México, país al que 
llegó cruzando fronteras.  
 

El senador Bob Menéndez, en libertad bajo fianza de 

100.000 dólares y sin pasaporte por aceptar sobornos 
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Por: Lisvanys Marrero  
Las áreas deportivas de  la 
ciudad de Santa Clara  care-
cen en la actualidad de im-
plementos y los terrenos 
adecuados para que los atle-
tas de las categorías infanti-
les desarrollen  sus prácticas, 
debido a la falta de atención 
de las autoridades deporti-
vas.  
Rolando Gómez Fuentes,  
funcionario retirado del Insti-
tuto de Deportes Educación 
Física y Recreación (INDER) 
en Villa Clara, le dijo al ICLEP 
que se siente  decepcionado 
por las condiciones en que se 
encuentran las instalaciones 
deportivas santaclareñas.  
“Siempre estábamos entre 
los tres primeros lugares en 
los juegos escolares naciona-
les, la pelota, el baloncesto, 
la esgrima, la lucha y el atle-
tismo,  nos reportaban mu-
chas medallas en los eventos 
infantiles y de jóvenes”, re-
cordó. 
También dijo, que  lamenta-
blemente todo eso quedó en 
el pasado debido a las pési-
mas condiciones en que se 
encuentran los  terrenos e 
instalaciones deportivas de la 
provincia.  
“La  Sala Amistad, el Campo 
Sport  y el complejo  polide-
portivo XX Aniversario, tres 
de las instalaciones insignias 
del deporte villaclareño don-
de entrenaban niños y jóve-
nes,  se encuentran práctica-
mente en ruinas y completa-
mente abandonadas por el 
INDER”, advirtió Gómez 
Fuentes.   
Un entrenador de baloncesto 
de  las categorías infantiles 
que impartía sus  clases en la 
sala Amistad hasta el pasado 
año,  nombrado Luis Villa 

Santos, denunció el poco 
apoyo que reciben esas insta-
laciones  de los directivos del 
deporte provincial. 
“El tabloncillo donde practi-
can los muchachos está en 
malas condiciones, los hue-
cos y tablillas partidas que 
tiene,  atentan contra  la se-
guridad en los movimientos 
que requiere el baloncesto. 
Decidí no seguir trabajando,  
porque la responsabilidad 
sobre los niños era mía y  los 
dirigentes del deporte nunca 
vinieron a dar la cara cuando 
los atletas se lesionaban”, 
explicó.  
El profesor informó, que du-
rante sus más de veinte años  
de trabajo como entrenador 
de niños,  la instalación  no 
recibió recursos importantes  
de los organismos superiores 
encargados de los asegura-
mientos. 
“Desde hace mucho tiempo 
los niños y sus padres son los 
que dan mantenimiento a la 
instalación y arreglan  lo que 
hace falta. Compran los ma-
teriales con recursos propios 
para mantener el complejo 
deportivo funcionando” ase-
guró el entrevistado. 
Adán López Cueto, padre de 
un niño que practica atletis-
mo en el Campo Sport, dijo 
que la pista donde su niño 
realiza los entrenamientos 
está desnivelada y llena de 
baches por la falta de aten-
ción desde hace muchos 
años.   
López Cueto,  señaló a estas 
carencias materiales y al  de-
sinterés de los dirigentes del 
gobierno y del INDER en el 
país, como los responsables 
del descalabro sufrido por el 
movimiento atlético cubano 
en las competencias interna-
cionales.  

 

Por: Zaida Ríos   
Santa Clara, 15 de septiem-

bre, (ICLEP). Las pescaderías 

estatales  del municipio ca-

becera provincial llevan más 

de seis meses sin ofertar 

pescados de mar a  la pobla-

ción,  y solo se dedican a 

vender productos  que nada 

tienen que ver con su objeto 

social, denuncian residentes 

en esta ciudad.  

Víctor Oquendo, residente 

en la calle Buen Viaje, le ase-

guró a nuestro medio, que 

en la pescadería del Doce 

Plantas del Sandino y la que 

se ubica en la calle Martí, 

desde hace algunos meses 

solo se están ofertando sazo-

nador criollo y pomos de 

vinagre.   

“Da vergüenza que los que 

vivimos en esta isla no poda-

mos degustar un buen pes-

cado de mar y que las pesca-

derías administradas por el  

Estado sólo venden produc-

tos que nada tienen que ver 

con el mundo marino”, opi-

nó.   

También dijo, que  lo que 

pasa con  las pescaderías  es 

culpa de los que dirigen este 

país y de nadie mas.  

Mileidy Ponce, trabajadora 

de la pescadería de la calle 

Martí,  le informó a nuestro 

medio, que la decisión de 

vender esos productos  fue 

tomada por los administrati-

vos de esas entidades para 

evitar que fueran cerradas.  

“Llevamos varios meses es-

perando por el pescado o 

sus derivados elaborados en 

la industria de la provincia,  

al  no recibirlos tuvimos que 

buscar alternativas que nos 

permitan ingresar dinero y 

cobrar algo de salario”, expli-

có.      

Un funcionario que labora en 

la industria procesadora de 

productos marinos ubicada 

en el municipio de Caibarién,  

solicitando anonimato  le  

informó al ICLEP, que la floti-

lla de barcos de esa empresa 

está completamente fuera 

de servicio y que no se cuen-

ta con los recursos para po-

nerla en funcionamiento.  

“Por casi veinte años los pa-

trones de los cuatro barcos 

hicieron un esfuerzo y con 

muy escasos recursos los 

mantuvieron funcionando, 

lamentablemente en la ac-

tualidad  no reciben  apoyo 

para que eso se mantenga”, 

indicó.  

La fuente anónima agregó, 

que las propuestas realiza-

das por los trabajadores de 

alquilar embarcaciones pri-

vadas,  no fueron aprobadas 

por el gobierno provincial.  

 

Reportaje   -  Noticia 

Pescadería.  Foto ICLEP 
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